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^EXPOSICIÓN 

Cultura abre una 
votación 'on line' 
para elegir al 

_mejor artesano 
del año 2009 
LUIS).GÓMEZ/TOLEDO 
La consejera de Cultura, Sole
dad Herrero, inauguró ayer 
una exposición de artesanía 
casteUano-manchega, cucinto 
menos, sorprendente. Una 
muestra en la que había lám
paras damasquinadas, per
cheros de cerámica y material 
de oficina de forja, desde por
talápices a tarjeteros. Se trata 
de un ejemplo de los finalistas 
a los Premios Regionales de 
Artesanía 2009, que este año 
congregan a 29 artesanos y 40 
piezas en la Mezquita de Tor
nerías de Toledo. 

Una de las novedades de 
esta edición es que el público 
será un miembro más del ju
rado. Ya sea en la propia expo
sición o a través de internet, 
los castellano-manchegos po
drán elegir sus piezas favori
tas. El cómputo total de las vo
taciones también puntuará 
como uno más en la reunión 
que mantenga el jurado para 
fallar los galardones de este 
año. Desde ayer, la votación 
'on Une' ya está abierta en la 
página web www.artesania-
castillalamancha.es. 

También hay novedades en 
las categorías, que este año se 
amplían a cuatro. Habrá un 
Premio regional de Artesam'a, 
de Colaboración entre Artesa
nos, de Diseño Aplicado y de 
Nuevos Artesanos. Cada cate
goría lleva aparejada un pre
mio de 8.000 euros y una ex
posición monográfica. 

La consejera, Soledad He
rrero, destacó de las piezas fi
nalistas su «innovación» y que 
«todo se puede utilizar en ca
sa». Entre las obras expuestas 
hay bargueños futuristas, una 
lámpara inspirada en el alma 
del hombre o diseños a la últi: 
ma moda con bordados de La
gartera. También se pueden 
contemplar piezas tan origina
les como un calendario hecho 
con jabones o una reja en la que 
los soportes para macetas ya 
vienen incorporados. En la 
muestra no faltan tampoco au
ténticas obras de arte en secto
res como el de la cuchillería o 
la fabricación de guitarras. 

Para conocer qué piezas se 
llevan el galardón habrá que 
esperar al 30 de octubre. La 
entrega de premios se realiza
rá durante la celebración de la 
Jornada de Reconocimiento 
Artesano, que este año tendrá 
lugar en Talavera de la Reina. 
Otra cita ineludible de octu
bre será la Feria de Artesanía 
de Farcama, que comienza el 
día 9. 

Herrero dijo que la edición 
de este año estará marcada por 
la promoción. El presidente de 
la Federación de Asociaciones 
de Artesanos, Roberto Perea, 
aplaudió este tipo de iniciati
vas para paliar los efectos de la 
crisis: «Ahora cuando los bol
sillos de los españoles no es
tán muy sobrados lo estamos 
notando». 

^CAJA CASTILLA-LA MANCHA 

Cospedal afirma estar ütranquílaii 
y pide la comisión de investigación 
«Si ahora resulta que quien mandaba en Castilla-La Mancha era yo o alguna persona de mi 
familia, ustedes comprenderán que esto tiene mucha gracia», reiteró desde Albacete 

• «Jesús Labrador -secreta
rio general del PP toledano-
lleva 8 años cobrando de la 
Caja y nunca ha puesto re
paros a ninguna de las de
cisiones de la entidad», de
nunció Antonio Guijarro. 

LA TRIBUNA/ALBACETE 
La presidenta regional del PP y se
cretaria general de la formación, 
María Dolores de Cospedal, se 
mostró ayer «tranquila» frente a 
las informaciones que aseguran 
que Caja Castilla-La Mancha com
pró hasta 102.000 acciones de la 
empresa de su ahora marido, Ig
nacio López del Hierro, Bami 
Newco. 

«No tengo nada que aclarar, la 
mejor manera de aclararlo es que 
se cree la comisión de investiga
ción», y añadió que «si ahora re
sulta que quien mandaba en Cas
tilla-La Mancha era yo o alguna 
persona de mi familia, ustedes 
comprenderán que esto tiene mu
cha gracia». «Fíjese si yo estoy tran
quila que lo que quiero es que se 
cree una comisión de investiga
ción», insistió. 

Respecto a la situación de 
CCM, Cospedal rechazó que haya 
«un cruce de acusaciones» entre 
PSOE y PP porque «quien gobier
na es el PSOE, que gobierna en Es
paña y en Castilla-La Mancha; el 
gobernador del Banco de España 
es un anterior diputado y alto car
go del PSOE, el anterior presiden
te de CCM era un anterior conse
jero de Economía socialista». 

Por eso, manifestó que «no sé 
dónde está el PP por ahí, hay co
sas que llevan al esperpento». Así, 
de su petición por la comisión de 
investigación, argumentó que lo 
que el PP quiere «es que CCM se 

El paso de los dfas no hace que disminuya el enfrentamlento PP-PSOE en torno a la caja regional. / ROSA MARCOS 

quede en Castilla-La Mancha, que 
los 3.000 puestos de trabajo se 
mantengan, que la Obra Social se 
quede aquí, que los fondos de los 
ahorradores se defiendan y la me
jor manera de todo esto es que ha
ya transparencia informativa». 

POLÉMICA. Pero a pesar de que 
Cospedal diga que no hay enfren
tamlento, en Toledo se reprodujo 
el rifi-rafe entre representantes de 
los dos principales partidos políti
cos. Así mientras Jesús Labrador, 
secretario general del Partido Po
pular de Toledo, reclamaba de 
nuevo una comisión de investiga
ción en las Cortes, el diputado re
gional Antonio Guijarro denun
ciaba que «Labrador lleva 8 años 

cobrando de la Caja y nunca ha 
puesto reparos a ninguna de las 
decisiones de la entidad». 

Labrador aseguró en Toledo 
que el presidente de la Junta «tie
ne que explicar a la sociedad de 
CLM y a sus propios compañeros 
de partido qué tiene que ocultar 
para negarse sistemáticamente a 
abrir una comisión de investiga
ción sobre CCM». Aseguró que 
«nos consta que muchos dirigen
tes del PSOE nos han manifestado 
que ellos sí están a favor de la co
misión de investigación». Poco 
después le respondía el diputado 
socialista Antonio Guijarro, que 
calificó de «caradura político» a 
Labrador por criticar ahora las de
cisiones de CCM, cuando, hasta el 

momento en que Cospedal le 
"obligó" a dimitir hace unos me
ses junto a otros ex consejeros de 
su partido, no puso ningún tipo de 
reparos a ninguna de las decisio
nes que se adoptaron en la enti
dad, de la que formaba parte co
mo miembro de la Comisión de 
Control. 

Para Guijarro, resulta curioso 
que este señor, que ya en 2001 for
maba parte de los órganos de di
rección de CCM, «haya estado 8 
años cobrando dietas de la Caja y 
no ha dicho ni una sola palabra 
hasta ahora». Y recordó que desta
cados dirigentes del PP han for
mado parte de los órganos de di
rección de la Caja, «y siempre to
do les pareció bien». 

Líneas de financiación 
preferente para el 
sector vitivinícola 

CCM fue la única caja 
con números rojos en 
el primer semestre 

LATRIBUNA/TOLEDO 
CCM ha puesto a disposición de 
los viticultores, bodegueros y co
operativas unas líneas de finan
ciación específicas para atender 
las necesidades de recolección y 
compra de uva. 

Los viticultores podrán aco
gerse a préstamos especiales con 
excelentes condiciones cuya 
cuantía puede alcanzar hasta el 
100% del valor de la uva. Se trata 
de préstamos a corto plazo con 
un máximo de hasta 11 meses 
(hasta el 30 de septiembre de 
2010). Para contratar estos prés
tamos, el viticultor deberá contar 

con el compromiso formal de la 
cooperativa, certificado por es
crito, de ingresar directamente el 
importe del producto entregado 
en la cuenta que mantiene en 
CCM. La entidad también ha dis
puesto dos líneas de financiación 
dirigidas a bodegueros y coope
rativas consistentes en cuentas 
de crédito específicas con gran
des ventajas. Ambas tendrán un 
plazo de 11 meses. Además, las 
cooperativas que efectúen todos 
los abonos a sus socios por la en
trega de la cosecha a través de 
CCM podrán beneficiarse de 
condiciones preferentes. 

LA TRIBUNA/TOLEDO 
Las cajas de ahorro ganaron en el 
primer semestre un 32,7% menos, 
según anunció el presidente de la 
Confederación Española de Cajas 
de Ahorros (CECA), Juan Ramón 
Quintas, que ha planteado que to
das menos Caja Castilla La Man
cha han tenido beneficios. 

Así se expresó Quintas al anun
ciar los resultados de las cajas co
rrespondientes a los seis primeros 
meses del año, fecha en la que ob
tuvieron un beneficio neto de 
3.445 millones, debido, como en 
el trimestre anterior, al impacto de 
la dotación a provisiones y a los 

escasos ingresos extraordinarios. 
Según los mismos datos difundi
dos por la CECA, la tasa de moro
sidad de las cajas alcanzó el 4,85 
por ciento en los primeros seis me
ses del año, y el 5,17% al finalizar 
el mes de agosto. 

Además, preguntado sobre si 
se prevé que alguna de las cajas 
termine el año en números rojos. 
Quintas aseguró que, menos una, 
en referencia a la intervenida 
CCM, todas están obteniendo be
neficios y que incluso cinco han 
aumentado sus ganancias. «No 
creemos que ninguna termine el 
año en números rojos» sentenció. 
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